

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 156/Miércoles 15 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Contradictoria coincidencia. \(Por Esto!\).](#)
- [Francia, una nueva potencia que va hacia la recesión. \(La Nación\).](#)

DE CUBA

- [Felicita Chávez a Fidel por sus 86 años. ANSA](#)
- [Daniel Ortega: sin revolución cubana no existiría izquierda en el poder en América Latina. EFE](#)
- [Celebran en México cumpleaños del líder de la Revolución. PL](#)
- [Festejan onomástico de Fidel en Colombia. PL](#)
- [Dedican libro en Chile a Fidel por su nacimiento. PL](#)
- [Presidente de Ucrania, Secretario General del PCFR y Valentina Tereshkova envían mensajes al Comandante en Jefe. PL](#)
- [Condecorado activista italiano por su labor contra el bloqueo. XINHUA](#)
- [Destaca vigésimo aniversario del Centro Nacional de Biopreparados. NOTIMEX](#)
- [Efectuados más de cinco mil trasplantes renales en cuatro décadas. XINHUA](#)
- [Comenta situación actual del transporte público. ANSA](#)
- [Alude a nueva crisis de la transportación de pasajeros en La Habana. ANSA](#)
- [Declaraciones a la agencia de integrante de grupúsculo. EFE](#)
- [Impulsan siembra del henequén. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [“Histórico juicio no afecta alta popularidad del gobierno de Dilma Rousseff”. AFP](#)
- [Señala que se mantiene la brecha educativa entre ricos y pobres en Argentina. DPA](#)
- [Revela encuesta que aprobación de gestión de Mujica se situó en julio en el nivel más bajo. EFE](#)
- [“Correa podría decidir esta semana sobre asilo político a Assange”. DPA](#)
- [Presentará Rubio a Romney al hacerse oficial candidatura presidencial. NOTIMEX](#)
- [Anfitrión de Romney en Miami es colombiano condenado por narcotráfico. AP](#)
- [“Joe Biden critica políticas del candidato Paul Ryan”. AP](#)
- [La economía portuguesa se desploma en el segundo trimestre, según el INE. DPA](#)
- [Insiste Rajoy en esperar al BCE para decidir rescate o no de España. DPA](#)
- [Putin, cumple cien días en el cargo. EFE](#)
- [Considera Teherán sin base la posibilidad de un ataque inminente de Israel. EFE](#)
- [“Mursi aprovecha oportunidad para limitar poder militar en Egipto”. REUTERS](#)
- [Anuncia Asamblea Nacional Popular de China nueva composición de sus miembros. EFE](#)
- [Reporta firma de acuerdos entre China y Corea del Norte sobre zonas económicas especiales. AFP](#)
- [Da a conocer que Tokio y Pyongyang retomarán su relación intergubernamental. EFE](#)
- [Pakistán concede más autonomía a las convulsas regiones tribales. DPA](#)

POR ESTO! (Versión digital)

14 de agosto de 2012

MÉXICO

CONTRADICTORIA COINCIDENCIA

Alfredo García

Ultraderechistas republicanos y liberales demócratas, reaccionaron con complacencia por la selección del congresista, Paul Ryan, como candidato a la vicepresidencia en la boleta que encabeza Mitt Romney. ¿Cuál de los dos sectores políticos está equivocado?

Procedente de una familia de constructores de Janesville, Wisconsin, Ryan llegó al Congreso como asistente del senador republicano, Bob Kasten, cuando completaba sus estudios universitarios. Al perder Kasten su escaño

frente a un demócrata, Ryan comenzó a trabajar como redactor de discursos en el grupo Empower America y asistir al congresista republicano, Jack Kemp.

A los 28 años, Ryan se presentó a las elecciones por el primer distrito de Wisconsin, que incluye su ciudad natal, siendo elegido en siete ocasiones. Entre el 2001 y el 2007, se caracterizó por sostener un voto negativo al bloqueo económico contra Cuba y en defensa del comercio con la isla, al mismo tiempo que proponía recortes en la seguridad social y seguro médico hacia ancianos y discapacitados. Después del 2010, se convirtió en el más recalcitrante opositor a la reforma de salud de Obama.

Sin embargo, su momento llegó con la rebelión ultraconservadora del Tea Party contra el plan fiscal del presidente Obama en 2010, que le brindó la oportunidad de presentar un proyecto alternativo para reducir el gasto público en 5,800 millones de dólares en 10 años, a costa del recorte de programas sociales y reducción de impuestos a los ricos.

El clasista presupuesto fue aprobado en la Cámara por mayoría republicana, pero no pasó el Senado por la oposición demócrata. En esa ocasión, el periódico The New York Times, identificó a Ryan como el autor del "presupuesto más extremista que se haya aprobado en la Cámara de Representantes en la historia moderna"; mientras la propuesta republicana recibía dura crítica por parte de la Conferencia de Obispos Católicos.

Considerado como líder "ideológico" del sector ultraderechista republicano en el Congreso, Ryan, presenta 13 años de trabajo en la Cámara de Representantes, compensando la nula experiencia de Romney, que solo fue gobernador de un Estado durante 4 años. Sin embargo, también muestra el registro de votos a favor o en contra de leyes concretas, que permite ser evaluado por el electorado, no por lo que dijo sino por lo que hizo.

Los reaccionarios más conspicuos del partido republicano, veteranos y jóvenes, desde George W. Bush hasta Marcos Rubio, se pronunciaron de inmediato a favor de la selección de Ryan. El coro ultraderechista está dirigido a utilizar las credenciales clasistas de Ryan, como presidente del Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes, para convertir en referéndum la política económica del presidente Obama.

El jubileo de la ultraderecha es incuestionable. La secretaria de prensa de la campaña de Romney, Andrea Saul, declaró que en las 24 horas posteriores al anuncio de la selección de Ryan, los republicanos recibieron 3,5 millones de dólares en donaciones políticas a través de Internet.

Es aquí donde radica la contradictoria coincidencia de los demócratas. La selección de Ryan ofende a la clase trabajadora, minorías y clase media. Si la matemática electoral no falla, la balanza electoral debe inclinarse definitivamente a favor de la reelección del presidente Obama.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA NACIÓN (Versión digital)

14 de agosto de 2012

ARGENTINA

FRANCIA, UNA NUEVA POTENCIA QUE VA HACIA LA RECESIÓN

Luisa Corradini

La economía francesa, víctima colateral de la grave crisis de la eurozona, caerá en una recesión moderada en el tercer trimestre de este año, según una primera previsión del Banco Central. Ese repliegue del crecimiento amenaza con perturbar los esfuerzos del gobierno socialista de François Hollande para cerrar el presupuesto sin agravar el déficit ni aumentar la política de rigor.

El producto bruto interno (PBI) se replegará 0,1% en el período junio-septiembre luego de otro retroceso similar en el segundo trimestre. Se considera que un país cae en recesión -como ya lo hicieron este año Italia y Gran Bretaña- cuando acumula dos trimestres consecutivos de crecimiento negativo.

Por el impacto mundial de la crisis de 2007, Francia sufrió una recesión de cuatro trimestres que abarcó la segunda mitad de 2008 y el primer semestre de 2009. Desde entonces, tuvo 11 períodos seguidos de crecimiento hasta que volvió a replegarse en el segundo trimestre de 2012.

El ministro de Economía francés, Pierre Moscovici, relativizó el anuncio al decir que "el combate por el crecimiento no está perdido". "Lo que importa es que Francia tenga una economía sana y creíble en el contexto europeo", declaró, en una entrevista que será publicada en el diario Nice Matin.

El anuncio del Banco de Francia anticipó en seis días la estimación para el tercer trimestre que dará a conocer el instituto estadístico (Insee) el 14 de agosto. Pero no es imposible que la previsión del Insee pueda ser sensiblemente diferente. El Banco de Francia viene anticipando desde principios de julio una caída de la actividad, mientras que el organismo estadístico prevé, por ahora, un escenario diferente.

Después de cerrar el primer semestre con crecimiento nulo, espera un repunte de 0,1% del PBI para el tercer trimestre y de 0,2% el último término del año. Así concluiría 2012 con un crecimiento de 0,4% después de haber cerrado 2011 con un crecimiento de 1,7%, cifra satisfactoria en el contexto depresivo de la eurozona.

Ese escenario, calculado en junio, podría haber sido afectado por la neta desaceleración de la economía mundial y de la europea en particular. A principios de julio, un mes y medio después de llegar al poder, el gobierno revisó a la baja sus propias previsiones y calculó un crecimiento de 0,3% en 2012 y de 1,2% en 2013.

El indicador de actividad del Banco de Francia demuestra que la economía cayó a su nivel más bajo desde principios de 2010. Esa imagen pesimista coincide con la visión de los responsables de las empresas industriales, que perciben una contracción y creen que habrá una desaceleración en los próximos meses.

El Banco de Francia señala que los sectores más afectados por la recesión son las industrias del automóvil y la textil, que hoy trabajan a 76,9% de su capacidad de producción.

El actual estancamiento de la economía francesa perturba las intenciones del gobierno, que deseaba reducir el déficit público a 4,5% del PBI en 2012 y 3% en 2013 para cumplir con sus compromisos europeos.

Para lograr esas metas, el Parlamento rectificó en julio el presupuesto de 2012 con un programa que prevé congelar gastos por 1500 millones de euros y 7200 millones de euros de aumentos de impuestos, lo que exigirá otro recorte de gastos de 33.000 millones de euros en 2013.

La desaceleración económica amenaza con agravar la dramática situación del desempleo, que afecta a 4,4 millones de personas (9,6%). Consciente de esa situación, el ministro de Trabajo, Michel Sapin, calcula que -en el contexto actual- "el desempleo podrá llegar a 10% a fin de año".

Francia enfrenta esa delicada situación en un marco regional deprimido por la crisis. Con un PBI de -0,7% en el período abril-junio, Italia acumuló cuatro trimestres consecutivos de recesión. La economía española, que atraviesa una situación igual de dramática, registró un repliegue de 0,4% en el segundo término del año.

El Banco de Inglaterra también prevé que las perspectivas de crecimiento en Gran Bretaña sean "débiles". Incluso Alemania comienza a vivir la crisis: el índice IFO, que mide la actividad, registra alarmantes retrocesos de la producción industrial, las exportaciones y el consumo interno, tres signos que prefiguran una desaceleración de la economía.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 13 (ANSA)- El presidente venezolano, Hugo Chávez, felicitó hoy al ex mandatario cubano Fidel Castro, con motivo de sus cumpleaños número 86.

"He conversado hace un rato con Fidel. ¡Quise felicitarle por su cumpleaños y me ha encargado transmitirle un saludo al pueblo Venezolano!", expresó Chávez a través de la red social Twitter.

Chávez, aliado de Fidel Castro, a quien considera uno de sus maestros políticos, en otro mensaje destacó la "energía y lucidez" del ex presidente cubano, a quien calificó como "ejemplo de constancia revolucionaria".

"¡Es impresionante su energía y su lucidez! Es un ejemplo de voluntad y de constancia revolucionaria para todos y todas! Viva Fidel", resaltó el mandatario venezolano.

Al igual que Chávez, el gobernante partido socialista Unido de Venezuela (Psuv) y el Partido Comunista de Venezuela (PCV) también expresaron sus felicitaciones Fidel Castro en esta fecha natalicia.

MANAGUA, 13 AGO (EFE).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, afirmó que sin la revolución cubana de 1959, liderada por Fidel Castro, quien hoy celebró sus 86 años de vida, "no sería posible" la existencia de una izquierda en el poder en Latinoamérica y el Caribe.

"Sin Fidel y sin la revolución cubana difícilmente se estaría escribiendo la historia que se ha estado escribiendo desde el siglo XX hasta este siglo XXI en nuestra América caribeña y latina", donde la izquierda ocupa el poder, entre otros países, en Venezuela, Bolivia, Ecuador y la misma Nicaragua, declaró hoy Ortega en un acto oficial.

Agregó que la revolución cubana "por la liberación de los pueblos" se "expandió como una onda" por toda América Latina e, incluso, llegó hasta África.

Ortega, quien en una carta de felicitación llamó a Castro un "profeta", sostuvo que el líder cubano ya ha entregado la "antorcha de la revolución latinoamericana" al presidente venezolano, Hugo Chávez, quien busca su reelección en el cargo en las elecciones del próximo 7 de octubre.

"En víspera del fin de siglo (XX), quién si no Cuba, quién si no Fidel, le dan la mano al comandante Hugo Chávez, cuando andaba levantando la bandera de Bolívar por nuestros territorios", dijo Ortega.

Recordó que a Chávez lo conoció en persona en Cuba por intermediación del propio Castro.

El líder cubano, quien abandonó el poder en la isla hace seis años aquejado por una grave enfermedad, celebró hoy su 86 cumpleaños sin grandes actos públicos.

Ortega se refirió en Managua al cumpleaños de Castro luego de colocar una ofrenda floral en la tumba del fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Tomás Borge, quien falleció el pasado 30 de abril y este lunes hubiera festejado sus 82 años.

Según Ortega, "no es casual" que Castro y Borge nacieran el mismo día.

"Que viva Tomás Borge para siempre en la revolución popular sandinista y que viva Fidel (Castro) para siempre en las revoluciones de todos los países del mundo", destacó Ortega en la actividad, en la que participó Marcela Pérez, viuda del fundador del FSLN.

MÉXICO, 14 AGO (PL) Amigos de Cuba en México, así como residentes de la isla aquí asistieron a la celebración del cumpleaños 86 del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Las puertas de la misión diplomática de la isla antillana en esta capital se abrieron para permitir el paso a todos los que quisieron este 13 de agosto festejar un año más de uno de los hombres, cuyo pensamiento y acción trascienden época y fronteras.

Para los cubanos, que constituimos una nación pequeña por su dimensión territorial, demográfica y económica, ha sido un enorme privilegio histórico contar con hombres de la talla universal de José Martí y Fidel Castro, expresó el embajador caribeño Manuel Aguilera.

Fidel siempre se consideró a sí mismo un discípulo de José Martí; pero a mi juicio tiene el doble mérito de ser uno de los mejores y de haber llevado a la práctica las ideas de nuestro Héroe Nacional, subrayó.

Aguilera también mencionó que coincidentemente, este 13 de agosto también fue el cumpleaños 56 de René González, uno de los cinco antiterroristas cubanos arrestados y condenados injustamente a largas y desproporcionadas sentencias en Estados Unidos.

René ya cumplió hasta el último minuto de su sentencia en la cárcel, pero sigue injustamente retenido en Estados Unidos, sometido a lo que llaman libertad supervisada y recientemente la fiscalía de ese país rechazó su solicitud de regresar a Cuba, recordó.

Los otros cuatro: Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, cumplirán 14 años encarcelados el próximo 12 de septiembre, precisó.

Destacó que esto cinco hombres, nacidos poco antes o poco después del triunfo de la Revolución (el 1 de enero de 1959), son un ejemplo de la nueva generación de cubanos formada bajo el liderazgo de Fidel.

Le precedieron al diplomático las palabras sabias, sentidas y entrañables del intelectual Pablo González y las de Vivian López, presidenta de la Asociación de Cubanos Residentes en México.

Se habló del gran amor y admiración del líder cubano por esta tierra y su pueblo, además de las profundas huellas que dejó en su formación política la Revolución Mexicana de 1910.

Entre los amigos, porque más que todo eran eso: amigos, se encontraban además la senadora Yeidckol Polevnsky y Antonio del Conde, El Cuate, mexicano imprescindible para la epopeya de Fidel Castro y los 82 expedicionarios del yate Granma en 1956.

Y como fue noche de celebración al fin, regalaron su arte la cantante Dayani Lozano y Eduardo Tiburón Morales con la orquesta Son 14.

BOGOTÁ, 14 AGO (PL) Organizaciones colombianas de solidaridad con Cuba celebraron aquí el 86 cumpleaños del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, en un acto en el que confluyeron testimonios personales y un homenaje cálido, entrañable.

El festejo transcurrió la víspera en el Auditorio Eduardo Umaña Mendoza, repleto de público, presidido por el ministro consejero de la Embajada de la isla en Colombia, Javier Caamaño.

A la celebración asistieron destacadas figuras de la intelectualidad, la cultura y el arte.

En sus palabras de congratulación, el poeta y periodista José Luis Díaz-Granados definió a Fidel Castro como un ser dotado de una capacidad visionaria, que le ha permitido intuir con anticipación hacia donde van los pueblos, los continentes, el mundo.

Un ser excepcional, dijo, que no solo es el líder innegable de los cubanos, sino una figura que pertenece a la historia universal.

Tras repasar las vivencias compartidas, en distintos momentos de cercanía con Fidel Castro en Cuba, lo caracterizó como un hombre entre dos milenios, dueño de una poderosa energía interior, en quien se conjugan la grandeza y la sencillez humana.

A su turno, el sacerdote Javier Giraldo, uno de los fundadores de la primera Casa de Solidaridad con Cuba en Colombia, prefirió leer fragmentos de los pronunciamientos de Fidel Castro en su primera visita a Chile, reveladores de su proyección histórica.

El profundo sentido ético de la Revolución cubana y su internacionalismo fueron resaltados por varios oradores, quienes citaron como ejemplo las posibilidades abiertas a centenares de estudiantes procedentes de diversos países para formarse como médicos.

Una práctica política de la cual se han beneficiado innumerables graduados colombianos, subrayó.

El diplomático cubano Javier Caamaño destacó cómo Fidel Castro encarnó todo lo que el pueblo cubano estaba anhelando, alguien que asumió el legado amasado por sus antecesores, desde José Martí a Julio Antonio Mella, Pablo de la Torriente Brau y tantos otros que murieron sin poder concretar sus sueños.

El pueblo cubano fue un pueblo muy sufrido. Fuimos los últimos en independizarnos de España y luego colonizados por Estados Unidos, rememoró.

Inspirado en el legado histórico del que se había nutrido, y tomándolo como bandera, Fidel Castro nos condujo de lleno a la revolución, manifestó.

La celebración de su cumpleaños 86 tuvo como aliado el arte con la música del chileno Víctor Jara y Carlos Puebla, interpretada por la guitarrista y cantante Nathalia Roncancio.

Antes se exhibió un documental de la cubano-estadounidense Estela Bravo que pasa revista a momentos relevantes de su vida y su itinerario político antes y después de 1959, cuando Fidel Castro se consolida como forjador de un profundo viraje histórico de honda repercusión en América Latina y el mundo.

SANTIAGO DE CHILE, 14 AGO (PL)- El libro “El carácter de la Revolución Cubana”, del escritor chileno Julio Jiménez Alquinta, fue presentado hoy aquí en homenaje a Fidel Castro por su cumpleaños 86.

“Siento una gran admiración por Fidel Castro y toda la obra de la Revolución Cubana”, destacó el autor de la obra en ocasión del lanzamiento de una segunda edición en el Complejo Cultural Gabriela Mistral, de esta capital.

Integrante de la Comisión Política del Comité Central del Partido MAPU-Obrero Campesino, Jiménez Alquinta quiso con la presentación de su volumen homenajear al líder de la Revolución Cubana, quien cumplió años la víspera.

La propuesta ensayística profundiza en las razones y condiciones históricas que posibilitaron el triunfo del proceso revolucionario cubano, a la vez que establece analogías y diferencias con el devenir de varios movimientos guerrilleros en América Latina.

Se trata de una obra que ayuda a entender el carácter humanista, solidario, antiimperialista, martiano, latinoamericanista y socialista que da vida hoy a la Revolución Cubana, destacó Rubén Pino, consejero de la embajada de Cuba en Chile.

El funcionario cubano realzó asimismo el significado de su lectura ante la desinformación y burda manipulación que con respecto a Cuba predomina en los medios de comunicación oligárquicos de nuestro hemisferio.

Editores del referido volumen realzaron cómo este ha logrado posicionarse en varias librerías de esta ciudad y ha despertado gran interés entre universitarios chilenos y jóvenes lectores en general.

En el contexto del cumpleaños de Fidel Castro trascendió también aquí el saludo que le enviara la Coordinadora Cubana de Solidaridad con Cuba.

“Sepa que nuestro pueblo chileno reconoce su inagotable liderazgo frente a las agresiones e injusticias del imperio norteamericano a nivel planetario”, señaló una declaración dirigida a Fidel Castro desde la tierra de Allende y Neruda.

Su solidaridad internacionalista es inspiración para las nuevas generaciones que en todo el mundo luchan por un mundo mejor, subrayó el mensaje de los grupos solidarios de Chile.

KIEV, 14 AGO (PL) El presidente ucraniano, Viktor Yanukovich, felicitó y deseó éxitos en la actividad científica y literaria al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, en su cumpleaños 86, informó hoy la televisión capitalina.

En un mensaje enviado a Fidel Castro, Yanukovich le desea una salud fuerte y energía inagotable, destaca el servicio de prensa presidencial, citado por medios de difusión locales.

Con satisfacción recuerdo nuestro encuentro durante mi visita de Estado a la República de Cuba en octubre de 2011, la cual transcurrió en una atmósfera cálida y amistosa, destaca el mandatario ucraniano en su misiva de felicitación.

Durante la referida reunión con el líder cubano, Yanukovich agradeció la colaboración de la isla en el tratamiento a más de 26 mil niños y familiares afectados por la catástrofe de la central nuclear de Chernóbil.

Al visitar el centro de rehabilitación de Tarará, donde dialogó con su director, Julio Medina de Armas, el jefe de Estado ucraniano anunció que en lo adelante su país se encargaría de financiar su parte en el programa, surgido a principios de la década del 90.

La visita de Estado de Yanukovich también sirvió para impulsar la cooperación en la esfera comercial y para alcanzar acuerdos en materia de inversiones.

MOSCÚ, 14 AGO (PL)- El secretario general del Partido Comunista de la Federación Rusa (PCFR), Guennady Ziuganov, y la primera mujer cosmonauta, Valentina Tereshkova, enviaron hoy sendos mensajes de felicitación a Fidel Castro por su 86 cumpleaños.

Con motivo de la efeméride ayer, Ziuganov remitió un mensaje al líder de la Revolución Cubana, en el cual lo felicita sinceramente, según el documento al que tuvo acceso Prensa Latina.

Para nosotros los comunistas, usted es un ejemplo de servicio abnegado a su Patria, su pueblo y de fidelidad por la senda escogida, señala la misiva del máximo dirigente del PCFR.

Muchos de sus compañeros y contemporáneos en nuestro país le desean a usted buena salud y optimismo revolucionario, concluye Ziuganov.

Por su lado, la primera mujer en volar al cosmos, la soviética Tereshkova, envía al Comandante Fidel Castro las más cálidas felicitaciones y parabienes, así como le desea salud, felicidad y muchos años de vida.

Toda su vida constituye un claro ejemplo de un servicio abnegado a su Patria, la hermosa Cuba, señala la nota de la actual diputada de la Duma (cámara baja rusa), quien el 16 de junio de 1963 realizó su vuelo al espacio a bordo de la nave Vostok-6.

LA HABANA, 14 AGO (XINHUA) -- El gobierno de Cuba condecoró al activista italiano Sergio Nessi en reconocimiento a su labor contra el bloqueo de Estados Unidos y por la liberación de Los Cinco, informó hoy la prensa local.

En la Plaza de la Revolución Vicente García, en la ciudad de Las Tunas, a unos 650 kilómetros al sudeste de La Habana, Nessi recibió, en solemne ceremonia, la Medalla de la Amistad, que otorga el Consejo de Estado de la isla, de acuerdo con un reporte de la habanera Radio Reloj.

En el acto, Nessi dijo que con la misma solidaridad mostrada en los 15 años de hermanamiento entre Las Tunas y Lombardía, continuará la lucha contra el bloqueo impuesto por Estados Unidos y por la liberación de Los Cinco.

La representante en Las Tunas del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, Nay Caballero, destacó la labor del activista, a quien consideró como un hijo ilustre de la isla. El activista italiano tiene una destacada labor en la defensa del proyecto socio-político cubano y en el enfrentamiento al bloqueo que desde hace más de medio siglo mantiene Estados Unidos sobre la isla.

También sobresale en la demanda de excarcelar a Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, agentes cubanos detenidos el 12 de septiembre de 1998, en Miami, cuando monitoreaban las acciones de grupos terroristas contra la isla.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron condenados en 2001 por espionaje a largas penas, que incluyen hasta dos cadenas perpetuas y 15 años para Hernández.

Las autoridades cubanas consideran a los cinco cubanos como presos políticos y les dan el trato de héroes y luchadores antiterroristas, pues aseguran que su función no era espiar al gobierno de Estados Unidos, sino infiltrarse en grupos terroristas en Miami para evitar atentados a la isla.

LA HABANA, 14 AGO (NOTIMEX).- El Centro Nacional de Biopreparados (BioCen) de Cuba anunció nuevos avances en la elaboración de productos para los análisis clínicos de salud, la protección del medio ambiente y la industria alimentaria.

Al cumplir este martes su vigésimo aniversario, directivos de Biocen recordaron que en 1992 salieron de las dos primeras plantas industriales las dosis iniciales de la vacuna antihepatitis B-recombinante.

Junto a este producto líder de la biotecnología cubana también se elaboraron desde esa fecha medios de cultivo para uso en microbiología.

Un funcionario del departamento de relaciones públicas de la institución dijo que en la actualidad se elaboran unos 140 medios de cultivo y bases nutritivas en su fábrica del poblado de Bejucal, provincia de Mayabeque.

Según Claudio Rodríguez, director de investigaciones de BioCen, investigadores de la institución han desarrollado más de una docena de medios promogénicos y fluorogénicos, más rápidos y precisos en los diagnósticos.

Otros renglones que han incrementado sus producciones son el de los reconstituyentes y los alergénicos, así como las plantas de llenado, liofilización y envase de diversos biofármacos, anotó la fuente.

Varios de estos productos son presentados en estos días en el Pabellón Central de Expocuba, un recinto ferial en las afueras de esta capital, por el grupo empresarial LABIOFAM, que festeja su 50 aniversario.

Entre los que más atraen la atención del público figuran los fármacos naturales como la Spirulina Spirel, y el Asmacán, broncodilatador, antiasmático, expectorante y anticatarral.

Liliana Ferrera Meso, especialista de la Dirección Comercial de LABIOFAM, dijo que también son bien aceptados suplementos, como el Nutrivit, el Vimang, el Ferrical, y las cremas cosmeceúticas, el tónico facial aclarador y cremas nutritivas para cutis secos.

Mencionó, además, las minidosis del biolarvicida Bactivec, y las del rodenticida biológico Biorat, que son exportados a algunos países.

El gobierno de Cuba ha potenciado en los últimos años la industria biofarmacéutica, con productos para casi una treintena de enfermedades, y aspira a convertirla en uno de sus principales renglones de exportación.

Uno de los que mayor difusión tiene en los medios oficiales cubanos es el fármaco Heberprot-P, para el tratamiento de la úlcera del pie diabético, el único de su tipo hasta el momento en el orbe, con patente en más de 12 países.

LA HABANA, 14 AGO (XINHUA) -- El sistema de salud cubano ha realizado, desde inicios de la década de los 70 hasta la fecha, unos 5.100 trasplantes renales, con resultados de supervivencia similares a los de países desarrollados, dijo hoy el Ministerio de Salud Pública (MINSAP).

El doctor Alexander Mármol, coordinador nacional del Programa de Trasplante Renal, del MINSAP, dijo que de los casi 5.100 trasplantes, unos 400 son de donantes vivos, es decir familiares de primera línea como hermanos, padres o hijos, reportó la Agencia de Información Nacional.

El nefrólogo precisó que la isla posee la tasa de donación más elevada de Centroamérica y el Caribe, y es la cuarta en Latinoamérica después de Uruguay, Brasil y Argentina, gracias a un exitoso programa de obtención de órganos, que también ubica al país entre los de más baja tasa de rechazo.

La isla cerró el pasado año con 13 trasplantes por millón de habitantes de donantes cadavéricos, la mayor en los últimos tres años, y la tasa de donación es de alrededor de 10, si se tiene en cuenta que con un donante se realizan dos trasplantes de riñón.

Mármol dijo que 94 por ciento de esas operaciones en el país se hacen con donantes cadáver, y resaltó la gran sensibilidad de la población, presta a ofrecer los órganos de sus familiares para extenderle la vida a otros enfermos.

"En Cuba, el 60 por ciento de las personas en diálisis tienen más de 50 años, por lo cual es propósito seguir aumentando la edad promedio de los donantes, que es de 44 años", acotó.

Cuba tiene 2.700 pacientes con tratamiento de hemodiálisis gratuita en 47 hospitales, y cada año crece 10 por ciento el número de enfermos que lo necesitan, porque las dos primeras causas de la insuficiencia renal crónica son la hipertensión arterial y la diabetes mellitus, dolencias con notable incremento, fundamentalmente por los hábitos de vida.

Un reciente estudio realizado en Cuba determinó que cada paciente cuesta al país anualmente 20.000 dólares por mantenerlo en diálisis, proceder que se hace en días alternos. El trasplante es considerado tres veces más económico que mantener al enfermo en diálisis o con riñón artificial, como también se le denomina.

LA HABANA, 14 (ANSA) - Las crisis en el transporte de pasajeros en Cuba han sido cíclicas pese a medidas del gobierno, pero para algunos existe el temor de que puedan tornarse "endémicas".

El transporte público estatal, que ha sido por décadas el principal medio de ese tipo en todo el país, tiene actualmente más apoyo de un sector privado que se expande al que el gobierno entrega licencias para taxis, camiones transformados para mover pasajeros y microbuses.

Actualmente las autoridades estudian permitir la formación de cooperativas en más de 200 labores, que, de incluir a los vehículos de alquiler, podrían hacer renacer las antiguas flotillas no estatales que proliferaron alguna vez especialmente en La Habana.

Pero el programa básico oficial, hasta el momento, es fortalecer el transporte estatal mediante importaciones de autobuses, actualmente chinos de marca Yutong, especializados para este tipo de tarea.

La "batalla" por el transporte público ha sido de altas y bajas especialmente en La Habana, la capital y más populosa ciudad del país, con más de dos millones de habitantes.

Este sector sufrió dos golpes severos. El primero sobrevino al iniciar Estados Unidos un embargo a Cuba a inicios de la década de los años 60. Ese país cerró totalmente sus relaciones con el mercado cubano al que dejó de exportar vehículos de cualquier tipo, y sus piezas de recambio.

Tras esa "ruptura" comenzó un largo período en el que el "parque" de autobuses comprados por Cuba lo integraron vigorosos Leyland, de fabricación británica, pasando por Pegasos españoles, y ómnibus enviados por la Unión Soviética y otros países europeos socialistas.

Además de frustrarse convenios con las firmas "capitalistas" abastecedoras por causas diversas a las que no fue ajeno el embargo, un segundo rudo golpe sobrevino cuando se derrumbó la Unión Soviética y el resto de los sistemas de su perfil en Europa.

Los ómnibus adquiridos en esos mercados quedaron, otra vez, sin repuestos y pronto fueron desapareciendo.

Todo el conjunto de vicisitudes ha hecho pensar a muchos que el problema del transporte especialmente en La Habana, una ciudad lo suficientemente grande como para exigir un sistema eficiente en ese sentido, se ha hecho endémico.

Algunos especialistas sostienen que el sistema basado en autobuses ya no resiste ni el crecimiento de la población ni los gastos energéticos. Pero estudios hechos parecen reflejar que la construcción, por ejemplo, de un metro en La Habana sería demasiado costoso y no estaría justificado económicamente.

La decisión estratégica del gobierno es continuar con inversiones dentro de las posibilidades, readecuar rutas, aumentar las licencias a privados, y el lanzamiento de campañas públicas que estimulen el cuidado de los vehículos, además de medidas internas en las administraciones de líneas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA) - "La guagua (ómnibus) no pasa" es una frase común y desalentadora en las paradas de autobuses públicos en La Habana, que enfrenta nuevamente tensiones en el transporte diario de pasajeros.

Hace poco más de cuatro años, otros ómnibus de nombre peculiar, los "camellos", fueron retirados de la capital de más de dos millones de pobladores para abrir paso a los relucientes autobuses chinos Yutong.

Los "camellos" o Metrobus, esta última su denominación oficial, son -porque aún operan en otras ciudades cubanas- vehículos construidos por técnicos locales con un largo "vagón" capaz de alojar a más de un centenar de pasajeros, arrastrado por una cabina de camión pesado.

Aunque los Metrobus se movían con dificultad por ciertas avenidas demasiado estrechas y por su peso causaban deterioro del asfalto, su llegada a la "parada" extraía del limbo a decenas de personas que lo esperaban, al mismo tiempo.

Las autoridades anunciaron en abril de 2008 que a partir de ese momento los Yutong se moverían por la ciudad con intervalos de 10 a 15 minutos, aliviando así las cíclicas crisis del transporte público capitalino. La inversión que se anunció entonces fue de 1.200 millones de dólares, la cual colaboraría a impulsar "de forma paulatina" el transporte público.

Era un paso para vencer definitivamente la crisis de la década de los 90 a causa del derrumbe de la Unión Soviética, mercado que fue crucial para Cuba en todos los rubros. En ese decenio proliferó en La Habana el uso de bicicletas, "costumbre" que ha desaparecido poco a poco.

La crisis, no obstante, resurgió. "En los tres últimos años, de los más de 1.000 vehículos con que contaba la capital cubana, la cifra se fue reduciendo a menos de la mitad", expuso un directivo de esa rama la semana pasada. La explicación es que "el grueso" de los vehículos no tienen las piezas de repuesto necesarias, de acuerdo con el anuncio.

Los vehículos más "afectados" son los LIAZ y MAZ, rusos, y "en menor cuantía", se aclaró, los ómnibus articulados y rígidos chinos Yutong, que ahora se reparan con urgencia. Joel Beltrán Archer, director de Transporte en La Habana, dijo a la prensa que "avanzan" los programas aprobados para la recuperación del transporte en el entorno capitalino, cuyos resultados, "se harán patentes entre fines de año y principios de 2013".

Los pasajeros, solo potenciales cuando demora el ómnibus, recurren a los numerosos taxis privados que operan en la ciudad, muchos con nuevas licencias que entrega el gobierno. La mayoría cobra por un viaje de circuito prefijado 10 pesos cubanos, apenas 50 centavos de dólar.

Pero esos autos de alquiler no pueden sustituir ni por capacidad ni por precios el transporte público en gran escala.

El pasaje de autobús regular por un viaje cuesta solo 40 centavos de peso cubano. Otros mascullan improperios mientras esperan, y otros aún se tornan filosóficos.

"Yo no cojo lucha (no me hago problemas, ndr)", dijo a ANSA Delia, una empleada que debe moverse cada día laboral en autobús unos seis kilómetros, ida y vuelta. "En mi cartera (bolso) tengo desde un pomo (botella) de agua hasta un pan con dulce de guayaba por si tengo que esperar mucho por la guagua", dijo.

LA HABANA, 14 AGO (EFE).- El opositor cubano Ángel Moya, prisionero de conciencia del "Grupo de los 75", se encuentra detenido en Cuba desde el domingo sin que las autoridades hayan informado aún a su familia de su paradero, dijo hoy a EFE su esposa, Berta Soler.

Soler, portavoz del grupo disidente "Damas de Blanco", indicó que Moya fue detenido por agentes de la seguridad del estado junto a otros opositores el domingo en la localidad de "Pedro Betancourt", donde vive su familia en la provincia de Matanzas.

"Yo lo doy como desaparecido porque ningún representante de la policía o de la seguridad del Estado nos ha informado a la hermana o a mi de su paradero", afirmó Soler.

La esposa de Moya supone que el disidente se encuentra en una dependencia policial a la que ha sido llevado en otras ocasiones en Matanzas (unos 100 kilómetros al este de La Habana).

Según indicó, la detención tuvo lugar cuando su esposo y otros disidentes acudieron a presenciar un registro policial en la vivienda de un miembro del grupo "Libertad Democrática por Cuba", del que Moya es el líder.

Soler relató que los disidentes se encontraban frente a la vivienda junto a otro grupo de vecinos cuando la seguridad del estado "los golpeó, los introdujo en carros y los llevó a la unidad policial".

Añadió que, excepto Moya, el resto de los detenidos ya fue puesto en libertad.

Ángel Moya fue condenado a 20 años de prisión durante la ola represiva que llevó a la cárcel a 75 disidentes en la llamada "Primavera Negra" de 2003, y resultó excarcelado en 2011 con una "licencia extrapenal" como parte del proceso de excarcelaciones que contó con la mediación de la Iglesia Católica cubana y el Gobierno español.

Tras salir de la cárcel el año pasado, el disidente de 47 años ha sido detenido en otras ocasiones por breves períodos de tiempo.

LA HABANA, 14 AGO (XINHUA) -- El Ministerio de la Agricultura de Cuba anunció hoy el impulso a la siembra de nuevas plantaciones de henequén, como parte del programa de rehabilitación del cultivo previsto en los planes económicos hasta 2016.

El director de forestal y henequén en el Grupo Empresarial de Agricultura de Montaña, Juan José Blanco Romero, aseguró a la prensa que el propósito es plantar anualmente 410 hectáreas de esa planta amarilidácea.

Ello permitirá ir sustituyendo paulatinamente las importaciones de fibras que el Estado realiza para confeccionar las sogas que se emplean en el sector tabacalero, dijo el funcionario. No obstante, Blanco Romero significó que tales propósitos requieren de inversiones, fundamentalmente en la industria, por estar deteriorada y obsoleta debido a los años de explotación.

Actualmente en las provincias de Artemisa y Matanzas, en occidente, Cienfuegos, en el centro, y Holguín, en el oriente, se desarrollan áreas dedicadas a ese cultivo. Según los especialistas, en la isla sólo se aprovecha entre el 2 y el 4 por ciento de fibra que contiene la hoja, desaprovechándose alrededor del 98 por ciento, que es rica en saponinas, cera, pulpa y fibrillas, entre otras.

Esa es una planta que se desarrolla sin dificultades en suelos calcáreos o derivados de roca, además de tolerar terrenos costeros esqueléticos, con una capa vegetal ligera, características que permiten el crecimiento en zonas donde difícilmente podrían hacerlo otras. En el mercado mundial, el precio de la tonelada de fibra de henequén asciende a 1.500 dólares.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 14 AGO 2012 (AFP) - El histórico juicio de corrupción iniciado este mes en Brasil contra exministros y exfuncionarios del partido del expresidente Luiz Inacio Lula da Silva no ha afectado la alta popularidad del gobierno de su heredera política Dilma Rousseff, según el sondeo Datafolha divulgado el martes.

El gobierno de Dilma Rousseff alcanzó 62% de popularidad en agosto, levemente por debajo del histórico 64% alcanzado en abril -el mismo que el gobierno de Lula consiguió al final de su mandato- en la encuesta divulgada por el diario Folha.

La encuestadora preguntó a los electores que siguieron de cerca o conocían el juicio que comenzó a principios de mes en la Suprema Corte, y estos dieron el mismo nivel de aprobación al gobierno de Dilma, 62%, mientras los que no lo conocían le dieron prácticamente lo mismo, 63%.

Analistas políticos temían que el juicio podría empañar la popularidad de la presidenta, que a nivel personal todavía alcanza niveles de 80%.

La máxima corte brasileña inició a principios de agosto el mayor juicio sobre un caso de corrupción política en Brasil, con 38 acusados en un escándalo que enlodó al Partido de los Trabajadores en el poder e hizo tambalear al gobierno de Lula (2003-2010).

La corte determinará la responsabilidad de exministros, exdiputados y empresarios en una contabilidad ilegal del partido y si participaron de una red de compra de votos en el Congreso orquestada entre 2002 y 2005, según la fiscalía.

La encuesta Datafolha fue realizada con 2.562 personas, en 159 municipios y tiene un margen de error de dos puntos porcentuales.

BUENOS AIRES, 14 AGO (DPA) - La brecha entre ricos y pobres en el área educativa en Argentina se mantiene, sin que se hayan logrado avances en algunos indicadores, señala un informe del Barómetro de la Deuda Social de la Infancia de la Universidad Católica Argentina.

El retraso de la implementación de la jornada completa en las escuelas, junto con las diferencias vigentes entre escuelas públicas y privadas son algunos de los puntos destacados en el estudio, anticipa hoy el diario "Clarín".

Hubo en cambio mejoras notables en la enseñanza de computación y de idioma extranjero, con alzas de 10 y de 8 por ciento, respectivamente. Sin embargo, se mantuvo la brecha en ambos puntos entre los alumnos que más tienen y los que menos tienen.

También se incrementó el porcentaje de niños que poseen una computadora en su casa, que pasó del 39,6 por ciento en 2007 al 57 por ciento en 2011. Asimismo, se redujo el déficit en acceso a Internet.

Sólo el 6 por ciento de los alumnos del nivel primario asiste a jornada completa en escuelas públicas, un nivel sin cambios desde 2010 pese a que una de las metas de la ley de financiamiento educativo era llegar a un 30 por ciento.

El 18,6 de los niños de sectores más acomodados asiste a doble jornada escolar, mientras que sólo lo hace el 2,7 por ciento de los de menores recursos, señala el informe.

"En el cumplimiento de la meta que plantea la ley y dar prioridad a los sectores sociales y las zonas geográficas más desfavorecidas no se avanzó nada", afirmó la coordinadora del estudio, Ianina Tuñón.

"Ampliar la jornada educativa permitiría que muchas infancias aumenten sus oportunidades de acceso a recursos escasos en sus hogares, como los libros, la conexión a Internet, las computadoras, ofertas educativas variadas en el campo de las nuevas tecnologías, idioma extranjero, arte y educación física en un entorno seguro, rodeado de estímulos para el aprendizaje", agregó.

Según el informe, hasta el cuarto trimestre de 2011 el 45,3 por ciento de los alumnos de mayor poder adquisitivo había recibido las netbooks que entrega el gobierno por el Plan Conectar Igualdad, frente a sólo el 21,5 por ciento de los niños de sectores más necesitados.

MONTEVIDEO, 14 AGO (EFE).- La aprobación de la gestión del presidente uruguayo, José Mujica, se situó en julio en el 39 %, el nivel más bajo desde que asumió el cargo, entre otras razones por su plan para despenalizar la marihuana, según un sondeo difundido hoy.

En abril, la medición anterior de la empresa Equipos Mori, el 47 % de los encuestados aprobaba la gestión del jefe de Estado.

El porcentaje de los que desaprueban la gestión de Mujica se situó en el 33 % en julio, cinco puntos más que en abril.

Entre los factores que la consultora señala como determinantes de la caída de la aprobación destaca la iniciativa de Mujica de despenalizar la producción y comercialización de la marihuana, actualmente a estudio del Parlamento.

También influyeron, según Equipos Mori, la sustitución del ministro de Turismo y Deporte, Héctor Lescano, el más popular de su gabinete, y la suspensión de Paraguay en el MERCOSUR y el simultáneo ingreso de Venezuela al bloque regional, que generó un enfrentamiento público entre el presidente y el vicepresidente Danilo Astori.

Otro factor fue la quiebra de la aerolínea de bandera uruguaya Pluna, sin que el Estado acudiera al rescate.

La encuesta se realizó a 713 personas mayores de 18 años en ciudades de más de 10.000 habitantes y tiene un margen de error de + - 3,7 %.

El exguerrillero tupamaro José Mujica, de 77 años, es el segundo presidente del izquierdista Frente Amplio de la historia de Uruguay.

El primero fue el socialista Tabaré Vázquez, que le entregó el poder el 1 de marzo de 2010.

QUITO, 14 AGO (DPA) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, anunció que recibirá el miércoles los informes sobre el asilo político que pidiera a su gobierno el fundador del portal Wikileaks, Julian Assange, y que la decisión podría anunciarse esta semana.

"Ojalá esta semana podamos tener un pronunciamiento", que será emitido "con mucha responsabilidad", dijo el mandatario ecuatoriano.

Correa no adelantó el contenido de su respuesta y si ésta favorecería a Assange, aunque subrayó que el australiano cuenta con "cierta simpatía". "Actuaremos respetando a los países amigos, pero obviamente también respetando los derechos de la persona que ha pedido el asilo al Ecuador", aseguró.

El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, dijo anteriormente que la decisión sería tomada después de los Juegos Olímpicos de Londres que terminaron este domingo y que ésta buscará "garantizar los derechos, especialmente la vida y la integridad personal del señor Assange".

El activista australiano se refugió el pasado 19 de junio en la embajada ecuatoriana en Londres y solicitó asilo político por temor a ser extraditado a Estados Unidos desde Suecia por sus revelaciones de cables secretos del Departamento de Estado norteamericano. Las autoridades suecas le requieren por delitos sexuales.

Assange permanece protegido por Ecuador en su legación londinense, a la espera de la respuesta a su pedido.

WASHINGTON, 14 AGO (NOTIMEX).- El senador estadounidense de origen cubano Marco Rubio presentará a Mitt Romney la noche que éste ofrezca su discurso de aceptación a la nominación presidencial, punto culminante de la convención en Tampa, Florida.

"El discurso de Romney la noche del jueves, que presentará el senador Rubio es el punto más alto de los cuatro días de la Convención Nacional Republicana que se realizará del 27 al 30 de agosto", señaló Reince Priebus, dirigente del Comité Nacional Republicano.

Recordó que en 2008, durante el discurso de aceptación de John McCain como abanderado republicano casi 39 millones de estadounidenses vieron el evento, similar a la cifra que vio la ceremonia inaugural de los Juegos Olímpicos en Estados Unidos.

Rubio encabezó las preferencias de los votantes republicanos como posible compañero de fórmula y candidato a la vicepresidencia en los últimos sondeos previos a la designación del congresista Paul Ryan por parte de Romney.

En un comunicado Priebus elogió el liderazgo de Rubio y lo señaló como el más apropiado para desempeñar "tan importante papel" en la convención que se llevará a cabo en Florida, el estado que representa el legislador hispano.

"A lo largo de su carrera, (Rubio) ha mostrado su verdadera dedicación a los principios constitucionales, responsabilidad fiscal y libre empresa, como hijo de inmigrantes él ha atestiguado la promesa del sueño americano de primera mano", remarcó.

MIAMI (AP)- El candidato presidencial republicano Mitt Romney realizó el lunes un acto electoral en un restaurante de Miami cuyo dueño ha purgado condena como parte de una operación colombiana de tráfico de cocaína.

Romney se presentó al atardecer en El Palacio de los Jugos, un restaurante propiedad de Reinaldo Bermúdez. Actas judiciales revelan que Bermúdez se declaró culpable de asociación delictiva para distribuir cocaína en 1999 y cumplió una condena de tres años en una prisión federal.

Informes periodísticos de noviembre de 1997 indicaron que Bermúdez fue uno de 12 acusados en una operación colombiana de narcotráfico en la cual los agentes incautaron 1.292,75 kilos de cocaína en puertos de la Florida.

Por haber cumplido una condena, Bermúdez no puede votar en Florida a menos que el gobernador y el gabinete le devuelvan ese derecho.

Una llamada al restaurante no recibió respuesta. La campaña de Romney no respondió de inmediato al pedido de declaraciones.

Romney quiere convencer a los hispanos de que él los ayudará si llega a la presidencia en los comicios de noviembre. Y para ello aterrizó en el sur de la Florida, un territorio electoral indeciso y crucial para las campañas políticas, en busca de conquistar su voto.

El candidato estuvo acompañado por varios latinos prominentes. A su lado estaban el senador Marco Rubio, los legisladores Ileana Ros Lehtinen y Mario Díaz Balart, y el ex representante Lincoln Díaz Balart, entre otros. Todos ellos son de ascendencia cubana. También estaba su hijo Craig, que ha realizado publicidad en español para la campaña de su padre.

Sin embargo, en su discurso ante una multitud que se congregó a escucharlo en El Palacio de los Jugos, no se refirió a los hispanos ni abordó asuntos de inmigración. Sus palabras, las mismas que podría haber pronunciado en el estado de Ohio o cualquier lugar del país con pocos o ningún hispano, estuvieron centradas en la economía y apuntaron principalmente a la clase media, un segmento fuertemente golpeado por el desempleo.

"Yo crearía los empleos que la gente necesita. Sé como hacerlo. Voy a ayudar a las pequeñas empresas", manifestó Romney tras ser ovacionado con aplausos y gritos de "Romney Romney" en el restaurante al paso ubicado en un área predominantemente cubana del suroeste de Miami.

Para dirigirse a las personas que no hablan inglés, acudió a su hijo Craig, quien antes de que Romney hablara se dirigió en español a los presentes, unas 2.000 personas, de acuerdo con los organizadores.

"El ha logrado mucho... pero lo más importante que logró fue en nuestra casa", dijo el joven, quien estuvo dos años en Chile como misionero mormón y habla fluidamente el español.

El evento tuvo lugar dos días después de que Romney anunció que Paul Ryan, un congresista de Wisconsin desconocido para numerosos hispanos, será su compañero en la fórmula presidencial.

En Miami algunos sectores de la población especulaban que Romney elegiría a un hispano como el joven senador de origen cubano Marco Rubio o a un político moderado en temas de inmigración para que lo acompañara como candidato a vicepresidente y así acercarse más al electorado latino.

Pero optó por Ryan, un legislador conservador del tea party, una de las líneas más intransigentes de la derecha republicana. Su elección fue una muestra más de su decisión de convertir las elecciones en un referendo sobre el rumbo económico del país.

Los hispanos son clave para las campañas políticas y tanto demócratas como republicanos han implementado estrategias para conquistar sus votos.

Al igual que Colorado, Nevada y Nuevo México, la Florida es un estado de voto indefinido, y como tal puede favorecer a republicanos o a demócratas.

Antes del evento en el restaurante, Romney habló del tema de la inmigración en una entrevista con una radioemisora hispana de Miami.

"Si llego a ser presidente, voy a hacer algo que el presidente (Barack) Obama no hizo: reformar la inmigración", manifestó en declaraciones a Radio Mambí que eran traducidas simultáneamente al español.

"Pienso que muchos votantes hispanos deben sentirse decepcionados con el presidente Obama en el tema de inmigración... Dijo que iba a resolver el problema de la inmigración y no lo hizo", sostuvo.

Romney añadió que su plan de reforma dejará en claro lo que debe hacer una persona para ingresar legalmente a Estados Unidos.

Justo en el momento que Romney comenzó a hablar, una veintena de personas que estaban en la acera, al otro lado de una de las cercas que rodeaban al restaurante por motivos de seguridad, comenzó a abuchearlo.

Las personas, algunas de ellas con carteles que las identificaban como partidarias de Obama, impidieron por momentos escuchar las palabras de Romney. La policía las acompañó de inmediato hacia otro sitio más alejado, al otro lado de la calle.

Desde la mañana, numerosos voluntarios y partidarios de Romney desafiaron el intenso calor de más de 33 grados y llegaron al restaurante, adornado con bandejas de coloridas frutas tropicales como mangos, papayas, bananas y piñas. Varias personas, en su mayoría mayores, se retiraron descompuestas por el calor y fueron atendidas por paramédicos.

"Este es un ejemplo del deseo del inmigrante hispano luchando para superarse en este país", manifestó a la AP Jorge de la Llama, uno de los dueños del restaurante, refiriéndose a la cadena que abrió hace 37 años, el primero de sus cinco negocios.

De la Llama, un cubano que está registrado como votante republicano, dijo que espera que si Romney llega a la Casa Blanca, ablande con el tiempo la política hacia Cuba para ayudar a reunir a familias que viven separadas con algunos miembros en la isla y otros en la Florida.

"Tengo el presentimiento que va a seguir con el embargo y que con el tiempo se va a dar cuenta que los seres humanos no pueden seguir sufriendo y va a tener que ceder", expresó el hombre, vestido con una típica guayabera blanca y sombrero de paja.

A sus 84 años, Teresa Betancourt llegó siete horas antes del horario marcado para el inicio del discurso de Romney.

Ataviada en un elegante vestido y con tres prendedores que la identificaban como republicana, la voluntaria de la campaña de Romney dijo que estaba allí porque confiaba en él.

"Es honesto, muy llano, muy bueno para el pueblo", expresó la mujer, que tiene tres hijos desempleados y espera puedan beneficiarse con medidas económicas si Romney llega a la presidencia. "El ayudaría mucho a los hispanos, apoyándolos, dándole trabajo a los infelices", señaló la señora, quien llegó de Cuba junto a su esposo en 1990.

Los organizadores prevén también que Romney interactúe con el público y le sirva jugo, y que dialogue con los empleados del "Palacio de los Jugos".

El demócrata Obama, quien aspira a ser reelegido en los próximos comicios generales, ha viajado varias veces en este año a ciudades de la Florida con fuerte población hispana, entre ellas Orlando y Miami. Allí no sólo se ha presentado en eventos públicos sino también en actos privados de recaudación de fondos para su campaña.

Obama, además, ha intentado acercarse al electorado latino a través de una serie de medidas de inmigración anunciadas en las últimas semanas, entre ellas la denominada "acción diferida", que suspende temporalmente las deportaciones de algunos jóvenes inmigrantes que fueron traídos al país de manera irregular por sus padres.

Entre los votantes hispanos del estado, los cubanos-estadounidenses y los puertorriqueños representan la mayoría. A diferencia de la mayoría de los inmigrantes latinos, tanto los cubanos como los puertorriqueños tienen allanada su residencia legal en el país y no consideran a la inmigración como un tema prioritario.

Desde 1917, los puertorriqueños son ciudadanos estadounidenses por nacimiento.

DURHAM, CAROLINA DEL NORTE, EE.UU. (AP)- El vicepresidente Joe Biden dio la bienvenida al republicano Paul Ryan a la contienda electoral con un devastador ataque a las políticas del Partido Republicano que según Biden podrían aplastar a la clase media para beneficiar a los acaudalados.

Para mantener la tradición como el número 2 del boleto presidencial, Biden adoptó el lunes el papel de perro de ataque para decir que el plan de Ryan para "privatizar" el sistema de Seguridad Social es irresponsable.

El feroz demócrata se burló de aquellos que dicen que el plan presupuestal de Ryan, adoptado sólo por la Cámara de Representantes donde los republicanos son mayoría fue un intento audaz para solucionar los problemas fiscales del país.

"¿Qué tiene de valiente dar a los millonarios y multimillonarios exenciones fiscales? ¿Qué tiene de valiente quitarle a Medicaid, Medicare y a la educación?", preguntó Biden ante una multitud entusiasta de 900 partidarios en el auditorio Durham Armory.

Es el primer discurso de Biden desde que el republicano Mitt Romney eligió el sábado a Ryan, legislador por Wisconsin, como compañero de fórmula.

Biden declaró que Romney y Ryan son hombres decentes, pero que básicamente tienen valores diferentes a los del presidente Barack Obama. Biden arremetió principalmente contra Ryan, su contraparte en la contienda electoral.

"El legislador Ryan ha dado definición a los vagos comentarios que Romney ha hecho", agregó el vicepresidente, haciendo eco de otros demócratas que opinan que la elección del legislador hace que la contienda sea todavía más tajante de lo que era antes de que Ryan entrara en la contienda.

"El legislador Ryan y los republicanos en el Congreso ya aprobaron en la Cámara de Representantes lo que Romney promete dar a todo el país", indicó Biden.

Ryan, presidente del Comité de Presupuesto de la cámara baja, quiere reducir el gasto en Medicare, en vales de alimento y prácticamente en todos los programas nacionales, con una notable excepción en los militares.

Las posturas de Ryan lo han convertido en un héroe para los partidarios de la austeridad fiscal y para muchos republicanos. La Cámara de Representantes, donde los republicanos son mayoría, ha aprobado dos veces sus programas fiscales austeros.

Los demócratas, encabezados por Obama y Biden, han atacado a Ryan por considerar que su austeridad temeraria podría destruir el Seguro Social y los programas de salud Medicare y Medicaid.

Biden dijo que los planes presupuestales de Ryan son un recordatorio de las políticas económicas del ex presidente republicano George W. Bush.

"Hemos visto esta película antes y sabemos cómo termina". Luego, citando al ex presidente Bill Clinton, Biden declaró que el plan de Ryan era "el mismo del gobierno anterior pero con esteroides".

LISBOA, 14 AGO (DPA) - La economía portuguesa se contrajo en un 3,3 por ciento interanual en el segundo trimestre del año, en los peores resultados trimestrales desde 2009, según las cifras difundidas hoy por la oficina nacional de estadísticas de Portugal, INE.

El retroceso del producto interno bruto (PIB) se debe a "un aporte aún peor del consumo interno", señaló la autoridad.

Los expertos reaccionaron alarmados al informe. "En sólo dos años la crisis ha hecho retroceder el consumo en 13 años al nivel de 1999", dijo a la agencia Lusa el conocido economista Ricardo Cabral, de la Universidad de Madeira.

Sólo entre 2010 y 2012 se registró un retroceso de la demanda de diez por ciento del PIB, detalló. El economista Filipe Garcia advirtió por su parte contra una "destrucción permanente del aparato de producción nacional y también del mercado laboral".

En comparación con el primer trimestre del año, el PIB retrocedió en 1,2 por ciento en el segundo periodo, según las cifras oficiales.

El gobierno liberal-conservador en Portugal y los donantes internacionales cuentan con una recesión de 3,0 por ciento para 2012.

El INE corrigió en tanto también las cifras de la coyuntura de 2011 en un 0,1 por ciento a la baja, a un valor final de -1,7 por ciento.

Sin dar cifras concretas, la oficina de estadísticas informó en su "balance rápido" también de que las inversiones continuaron cayendo en Portugal en el segundo trimestre de 2012.

La tasa de desempleo subió a un nuevo valor récord del 15,0 por ciento. Unos 827.000 de los 10,5 millones de habitantes de Portugal estaban registrados como desempleados hasta el 30 de junio. Se trata de 152.000 personas más que hace un año, según el informe.

El país ibérico recibe ayudas internacionales desde 2011, como tercer país de la eurozona después de Grecia e Irlanda. Lisboa consiguió el año pasado cumplir sus objetivos de ahorro gracias a un duro paquete de recortes con el objetivo de alcanzar un déficit presupuestario de 4,2 por ciento.

El gobierno recortó el gasto público y subió varios impuestos, entre otras medidas. Portugal se había comprometido en 2011 a un déficit de 5,9 por ciento del PIB como máximo a cambio de los 78.000 millones de euros del paquete de ayudas.

El déficit de 2011 fue incluso menor que el objetivo de 4,5 por ciento de 2012. En 2010 el país luso registró un déficit del 9,1 por ciento del PIB.

MADRID PALMA, 14 AGO (DPA) - El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, insistió hoy en que no ha decidido aún si solicitará a sus socios europeos un rescate de España y aseguró que no tomará "ninguna decisión" al respecto hasta conocer "con claridad" las medidas de política monetaria que va a poner en marcha el BCE.

La decisión que tome el Ejecutivo será "en defensa del interés general de los ciudadanos", dijo Rajoy a la prensa tras reunirse con el rey Juan Carlos en el Palacio de Marivent, la residencia de vacaciones de la familia real en la isla de Mallorca.

"En su día pedimos un préstamo para evitar que nuestras entidades financieras entrasen en situaciones de enorme dificultad y para intentar que empezase a fluir el crédito", manifestó Rajoy, refiriéndose a los hasta 100.000 millones de euros que el Eurogrupo ha comprometido para el rescate de los bancos españoles en problemas.

"Ahora, si nos parece razonable, haremos lo mismo", indicó sobre la posibilidad de acudir a un segundo rescate, éste para la economía española.

Para decidir lo que hace, el gobierno conservador español quiere esperar a ver qué pasos da el Banco Central Europeo (BCE). "Puede hacer muchas cosas, desde comprar bonos en el mercado secundario o conceder créditos a entidades financieras y que luego compren deuda pública", indicó Rajoy.

Tras haber estado semanas rechazando la posibilidad de un rescate para la economía española, Rajoy abrió la puerta a ello el pasado 3 de agosto, un día después de que el presidente del BCE, Mario Draghi, estableciera como condición para que el organismo compre deuda pública en el mercado secundario que España acuda al fondo de rescate europeo, sometiéndose a condiciones a cambio del salvamento.

La compra de deuda pública española en el mercado secundario relajaría inmediatamente el acoso que los mercados llevan tiempo ejerciendo sobre una España en la que aún no se ve la salida del túnel de la grave crisis económica en la que está sumida.

Ya entonces Rajoy indicó que antes de tomar una decisión sobre acudir al fondo de rescate quiere esperar a ver cuáles son las medidas de política monetaria que Draghi dijo que está preparando el BCE.

"No se ha producido ninguna novedad" desde entonces, insistió hoy el jefe del Ejecutivo español, quien señaló que en su reunión con el rey Juan Carlos no abordó la posibilidad de un rescate.

Hoy fue la primera vez que Rajoy acudió al Palacio de Marivent como presidente del gobierno. Tradicionalmente, el monarca y el jefe del Ejecutivo se reúnen en esa residencia vacacional de la familia real dos veces durante el verano para hablar sobre la situación del país.

Rajoy interrumpió sus vacaciones para ver al rey en Mallorca. Este verano no habrá ya un segundo encuentro allí, ya que el monarca tiene previsto regresar esta semana a Madrid, por lo que el segundo despacho estival entre ambos será ya en el Palacio de la Zarzuela.

MOSCÚ, 14 AGO (EFE).- El presidente ruso, Vladimir Putin, cumple hoy cien días en el cargo, plazo durante el que ha desandado algunas de las reformas introducidas durante su ausencia del Kremlin y apretado más si cabe las tuercas a la oposición no parlamentaria.

"El anarquismo nunca ha traído nada bueno", aseguró Putin al defender la promulgación de sendas leyes que restringen la libertad de manifestación, la labor de las ONGs y la actividad en Internet.

Desde que regresó al Kremlin el pasado 7 de mayo tras cuatro años de paréntesis como primer ministro, Putin ha demostrado que no está dispuesto a cambiar un ápice su ideario debido a las multitudinarias protestas opositoras o a las crecientes críticas occidentales.

No sólo eso, sino que una y otra vez ha desautorizado de palabra o de obra a su predecesor y nuevo jefe de Gobierno, Dmitri Medvedev, cuyo futuro político ha quedado muy en entredicho y cuyas tímidas promesas de cambio han quedado reducidas a cenizas.

Y es que son muchos los oficialistas que culpan a Medvedev de dar alas con su verborrea liberal a la oposición, a la que las denuncias de fraude electoral han aglutinado en torno a un lema común: "Rusia sin Putin".

Los analistas auguraban un Putin pragmático que durante los próximos seis años en el Kremlin centraría todas sus energías en prevenir una segunda ola de crisis, cumplir las promesas electorales de mejora del estado del bienestar y suavizar el impacto del inminente ingreso en la OMC.

No obstante, iban muy descaminados, ya que el líder ruso tenía entre ceja y ceja la intención de frenar en seco el ímpetu contestatario de los nuevos enemigos del pueblo -oposición, ONGs y blogueros- con varias leyes más propias de una dictadura que de una democracia.

"Al garantizar a una parte de sus ciudadanos el derecho a la expresión en actos callejeros, la sociedad también debe protegerse a si misma y a sus conciudadanos del radicalismo", afirmó.

Antes de que la oposición pudiera reanudar las protestas, Putin promulgó una ley que endurece notablemente las multas contra los que infrinjan las normas durante mítines y marchas de protesta y que, según la oposición, restringe la libertad de manifestación.

Putin comparó la ley con las vigentes en otros países europeos y recomendó a la oposición expresarse no en las calles, sino a través de la formación de nuevos partidos políticos merced a la nueva ley que simplifica notablemente su registro.

"Ahora, un grupo de 500 personas puede crear un partido político (...) y allí expresar abiertamente su postura y luchar por los ideales que consideran correctos", dijo.

Mientras, el número de presos políticos ha aumentado notablemente en los últimos meses debido a los procesos penales abiertos contra los opositores que se enfrentaron a la policía antidisturbios en las protestas de mayo.

No contento con eso, Putin, que acusa a Occidente de dar alas y financiar a la oposición, aprobó otra ley que obliga a registrarse como "agentes extranjeros" a aquellas ONGs que reciben financiación desde el exterior y participan en la vida política.

"¿Por qué ellos (EE.UU.) pueden defenderse de esa forma de la influencia exterior durante décadas con esa ley y nosotros en Rusia no podemos hacerlo?", señaló, en alusión a una ley análoga que está en vigor en EE.UU. desde 1938.

Las ONG afectadas, algunas de las cuales ya se han negado a acatar la ley, lo que les podría costar una pena de cárcel, deberán rendir cuentas a través de una auditoría contable anual y presentar informes semestrales sobre su actividad.

Entre otras medidas, Medvedev decidió el pasado año derogar el artículo del código penal que tipificaba la difamación y la calumnia como delitos penales, decisión aplaudida por la oposición.

Pues, meses después Putin restableció sorprendentemente la medida que impone fuertes multas a los transgresores y, según la oposición, busca acallar cualquier crítica a los funcionarios del Gobierno y de la Judicatura.

Internet, único reducto opositor debido al monopolio oficial de la televisión, tampoco es inmune a la campaña, como quedó demostrado con la nueva ley sobre información que prevé la elaboración de una lista negra de páginas web, algo visto como un pretexto para perseguir a los portales opositores.

Con todo, el mejor indicador de la enrarecida atmósfera actual es el juicio a tres componentes del grupo punk Pussy Riot, que podrían ser condenados a varios años de cárcel por cantar contra Putin en la catedral Cristo Salvador de Moscú.

"Madre de Dios, echa a Putin", rezaba la canción, que indignó a la Iglesia Ortodoxa Rusa, que se niega a perdonar a las tres jóvenes radicales, mientras la oposición compara el proceso con la Inquisición.

Pasan los años y Putin mantiene su fe ciega en el sistema de "orden y mando" que él creó supuestamente para evitar la desintegración del país, pero sus críticos están convencidos de que conducirá a Rusia a un callejón sin salida.

TEHERÁN, 14 AGO (EFE).- Teherán considera que no tienen base las informaciones procedentes de Israel que apuntan que ese país podría atacar instalaciones nucleares de Irán antes del otoño, dijo hoy el portavoz del ministerio de exteriores iraní, Ramin Mehmanparast.

"Este tema es recurrente y repite afirmaciones infundadas anteriores. Nosotros no vemos el modo o el motivo para que hagan eso", dijo Mehmanparast en respuesta a recientes informaciones sobre la inminencia de un eventual ataque israelí a Irán.

Esas informaciones indican que Israel podría atacar instalaciones nucleares en Irán antes de las elecciones presidenciales de noviembre próximo en Estados Unidos y explican la preparación del país para una guerra regional.

Israel y EE.UU. han amenazado reiteradamente con atacar Irán para frenar su programa nuclear, que creen que tiene una vertiente armamentista, lo que niega Teherán, que asegura que es exclusivamente civil y pacífico.

En cualquier caso, el régimen iraní ha asegurado que, de ser atacado, responderá con contundencia contra el territorio de Israel y objetivos estadounidenses en la zona.

"Estas declaraciones se deben a los conflictos internos y problemas sociales en los territorios ocupados", dijo el portavoz diplomático iraní en referencia a Israel, que la República de Irán no reconoce y considera una entidad ocupante del territorio de Palestina.

Para él, las manifestaciones de dirigentes israelíes en este sentido y las informaciones que han generado "muestran lo absurdo de los objetivos que persiguen los sionistas (israelíes)".

Por otro lado, Mehmanparast reiteró las acusaciones iraníes a Estados Unidos de tener un "papel devastador" en las regiones de Oriente Medio, el golfo Pérsico y Asia Central y de "crear inestabilidad en toda la zona".

Criticó los planes de EE.UU., sus aliados y el régimen sionista (Israel) destinados, según dijo, "a crear tensiones entre los musulmanes del área" y atacó la posibilidad de que se pueda declarar una zona de exclusión aérea sobre Siria.

"Tras crear tensiones y establecer una situación de inseguridad en Afganistán, Irak y Libia, Estados Unidos prepara planes similares para la masacre de gente inocente en Siria", apostilló Mehmanparastm cuyo Gobierno es el principal aliado del régimen de Damasco.

EL CAIRO, 14 AGO (REUTERS) - Un error garrafal de parte del Ejército egipcio, que dejó morir a 16 guardias fronterizos en manos de militantes islámicos, dio al presidente Mohamed Mursi una posibilidad inesperadamente rápida de recortar poderes a la cúpula militar, cuya influencia política siempre había querido restringir.

Una semana después del episodio en la frontera egipcia de Sinaí que generó indignación entre los ciudadanos y algunos soldados por lo que se consideró una falla en la cúpula militar, Mursi pasó a retiro el domingo a los dos principales generales del país y derogó un decreto del Ejército que limitaba su poder.

Fue una medida drástica, sobre todo viniendo de un hombre que fue el candidato de último minuto del partido Hermanos Musulmanes para la elección presidencial que terminó en junio, y que entonces fue ridiculizado como un político duro considerado más un posible funcionario del partido que un líder de Estado.

Pocos lo calificarían así ahora, incluso cuando muchos dicen que no podría haber sido tan audaz sin el respaldo de los Hermanos Musulmanes, cuyos máximos líderes habían hablado de reducir la influencia de los militares pero que habían señalado también que eso llevaría años.

Con todo, las destacadas tácticas de Mursi implican riesgos, aunque el Ejército hasta el momento no ha mostrado señales de desafiar la acción.

Aún podría haber un contragolpe de la élite de la era Mubarak, el llamado "Estado profundo", al que llevará años reformar. Además, con el poder concentrado en sus manos, Mursi tiene a pocos para culpar de cualquier falla, en momentos en que trabaja en la difícil tarea de enmendar la dañada economía.

No obstante, su medida para reacondicionar la cúpula militar cuando estaba a la defensiva tras la debacle de Sinaí y asegurarse para sí más poderes para administrar el país es una victoria temprana, incluso si surgieran más escaramuzas políticas con el Ejército y otros sectores.

"El presidente Mursi ha estado siguiendo de cerca los ataques en la frontera y después de eso sintió que era necesario un cambio en los líderes de seguridad", dijo a REUTERS una fuente presidencial, quien explicó por qué se había tomado en este momento la medida anunciada el domingo.

Mursi pasó a retiro al mariscal de campo Hussein Tantawi, una figura militar de 76 años que había sido ministro de Defensa de Mubarak por 20 años y que gobernó Egipto cuando el ex presidente fue derrocado. El actual mandatario también expulsó al jefe del Estado Mayor Sami Enan, de 64 años.

Ambos fueron reemplazados por generales de 50 años que provienen del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas que Tantawi dirigía.

QUEJAS DEL EJÉRCITO

"Sus decisiones estuvieron guiadas por lo que consideró que serviría mejor a Egipto y por los sentimientos que le despertaron las tropas que visitó en Sinaí", indicó la fuente presidencial sobre las acciones de Mursi.

Muchos egipcios estaban enojados por el hecho de que a los militantes se les podría haber permitido introducirse en el Sinaí para orquestar el ataque tan descarado que provocó la muerte de 16 guardias el 5 de agosto, antes del robo de vehículos y el intento de irrumpir en la frontera con Israel.

Incluso, algunos soldados se quejaron subrepticamente. "En cualquier Estado decente, el ministro de Defensa hubiera sido echado por los asesinatos en la frontera", dijo un mayor del Ejército, que habló la semana pasada cuando fue reemplazado el jefe nacional de inteligencia, antes de la remoción de Tantawi.

El contexto de enojo público y las señales de descontento ofrecieron una posibilidad ideal para cambiar a la envejecida y enquistada cúpula militar.

"Los episodios en el Sinaí aceleraron las medidas de Mursi. Esto es lo que los Hermanos (Musulmanes) querían hacer finalmente. Terminaron haciéndolo mucho antes de lo que todos esperaban", dijo Shadi Hamid del Centro Brookings de Doha.

Hamid manifestó que el presidente egipcio también se vio alentado por el apoyo obtenido tras la expulsión días atrás del jefe de inteligencia y gobernador del Sinaí del Norte.

No obstante, Hamid indicó que es "premature" para el partido de Mursi dormirse en los laureles o desestimar el poder militar.

"Este fue un movimiento riesgoso. No todo es color de rosa para Mursi. Ahora tiene que gobernar", agregó.

Por ahora, el Ejército parece haber aceptado los cambios. Un general promovido con las remociones y la fuente presidencial sostuvieron que Mursi consultó con Tantawi y el consejo militar antes de tomar la decisión, aunque no mencionaron si la cúpula estaba contenta o no con la acción.

Tantawi y Enan fueron nombrados como consejeros del presidente tras ser removidos y recibieron honores, lo que sugiere que no enfrentarán el mismo destino que el ex presidente Mubarak, que fue encarcelado de por vida a los 84 años.

Fuera de un golpe de Estado declarado, el Ejército ahora tiene pocos caminos políticos para revertir las decisiones de Mursi, si quisiera hacerlo. Pero sus vastos intereses económicos y su historia de influencia sugieren que sus deseos no pueden ser totalmente ignorados por el actual presidente egipcio.

"El Ejército sigue siendo una institución masiva en la vida de Egipto. El hecho de que Mursi sintiera (...) que debía ofrecerles trabajo (a los generales despedidos), brinda una idea de cuán preocupado está sobre la posibilidad de un contragolpe de parte de los militares", indicó un diplomático occidental.

PEKÍN, 14 AGO (EFE).- La Asamblea Nacional Popular de China anunció hoy su nueva composición de 2.270 miembros, lo que da inicio el proceso para la renovación, en octubre próximo, de la cúpula del Partido Comunista (PPCh) que dirigirá el país en la próxima década.

"Gracias a importantes medidas y bajo el principio de mantener la actualidad con el tiempo y lanzar reforma e innovación, el trabajo de elección ha alcanzado un gran éxito y dejado bases sólidas para celebrar el XVIII Congreso del Partido Comunista de China", dijo hoy el subdirector del Departamento de Organización del Comité Central del PPCh, Wang Jingqing, en una conferencia de prensa.

Wang explicó que el número de miembros de la Asamblea pertenecientes al PCCh y que al mismo tiempo ocupan altos cargos del país es de 1.578, un 2,1 por ciento menos que en el anterior Congreso, que suelen tener carácter quinquenal.

El número de miembros de la clase trabajadora se elevó a 692 personas, un 2,1 por ciento más que hace cinco años y entre los cuales se incluyen 26 agricultores.

Otra novedad fue el incremento de mujeres, que este año aumentó en un 23 por ciento hasta 521, y el de representantes de minorías étnicas, que suman 249 delegados, siete más que en 2007 (pertenecientes a 43 de las 55 etnias minoritarias).

La edad media de los nuevos congresistas chinos gira alrededor de los 52 años, con 114 miembros menores de 35 años, mientras que la mayoría de los seleccionados, un total de 1.640, se unió al PPCh después de noviembre de 1976, cuando el país empezó su etapa de reforma y apertura.

Wang añadió que el miembro más antiguo de la Asamblea es el exalcalde de Pekín Jiao Ruoyu, de 97 años, que se unió al partido en 1936, mientras que la representante más joven es la nadadora Jiao Liuyang, campeona olímpica de 200 metros mariposa en Londres 2012, de 22 años.

La designación de los miembros del Legislativo inicia el proceso de renovación de la cúpula comunista que proseguirá en octubre con el nombramiento del Comité Permanente, el grupo de siete o nueve miembros que dirigirá el país en la próxima década, y su nuevo secretario general, con Xi Jinping como máximo favorito.

En marzo de 2013, la Asamblea Nacional Popular elegirá un nuevo Gobierno, cuyo presidente será Xi, si se confirman las predicciones.

PEKÍN, 14 AGO 2012 (AFP) - Pekín anunció este martes que firmó con Pyongyang acuerdos sobre dos zonas económicas especiales, después de que el líder norcoreano, Kim Jong-un, manifestara su intención de "desarrollar

la economía" de su país y "mejorar los medios de vida de la población".

Los acuerdos fueron firmados durante una visita a Pekín de Jang Song-Thaek, tío de Kim Jong-un, que viajó con una delegación. China es el único aliado de peso del régimen norcoreano y su principal socio económico.

Los acuerdos conciernen el funcionamiento y la composición de los comités de gestión de las dos zonas especiales mixtas, y el suministro de electricidad por parte de China a una de esas zonas, indicó el ministerio chino de Comercio.

Una de ellas se encuentra en la frontera entre Rusia, China y Corea del Norte y la otra en unas islas del estuario del río fronterizo Yalu.

Con esas zonas especiales, el régimen de Pyongyang espera atraer inversiones chinas gracias a los incentivos fiscales ofrecidos y a una mano de obra barata.

El lunes, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, dijo que estaba "profundamente preocupado" por la crisis humanitaria en Corea del Norte, la cual se ha agravado a causa de las inundaciones y deslizamientos de tierras causados por las fuertes lluvias que cayeron en julio.

En su primer discurso público, el pasado abril, Kim Jong-un declaró que estaba "firmemente decidido" a mejorar la calidad de vida de los 24 millones de norcoreanos para que "no tengan que apretarse nunca más el cinturón".

TOKIO, 14 AGO (EFE).- Japón retomará, por primera vez en cuatro años, las relaciones intergubernamentales con el régimen comunista de Corea del Norte, en una reunión prevista para finales de agosto en Pekín, anunció hoy el ministro portavoz nipón, Osamu Fujimura.

Según Fujimura, la reunión entre Japón y Corea del Norte tendrá como objetivo llegar a un acuerdo sobre la repatriación de los japoneses muertos en territorio norcoreano durante la fase final de la II Guerra Mundial, informó la agencia local Kyodo.

En sus conversaciones, previstas para el 29 de agosto, se espera que Japón y Corea del Norte negocien también la posibilidad de que los japoneses puedan visitar las tumbas de sus parientes en territorio norcoreano, así como otros asuntos.

Las relaciones, que se retoman bajo el liderazgo del joven Kim Jong-un, en el poder tras la muerte en diciembre de su padre Kim Jong-il, serán las primeras de ambos países desde agosto de 2008, cuando se cancelaron por un contencioso que ambos mantienen sobre los secuestros de japoneses en los años 70 y 80.

En este sentido, Japón sostiene que, durante ese periodo, al menos 17 nipones fueron secuestrados por Corea del Norte para que dieran lecciones de cultura e idioma en sus programas de adiestramiento de espías.

La ruptura de las relaciones se produjo después de que Japón solicitara a Corea del Norte investigar el caso de los 17 secuestrados, de los que tan solo cinco regresaron a su país de origen en 2002, mientras que Pyongyang lo considera un caso cerrado.

Los dos países, que en más de una ocasión se han reunido en secreto, también tratarán en Pekín la posibilidad de retomar las conversaciones para solucionar el conflicto de los secuestros, un asunto que en Japón genera una gran polémica.

El anuncio de Fujimura se produce después de que el pasado viernes miembros de la Cruz Roja japonesa y norcoreana se reunieran en China, por primera vez en 10 años, para instar a ambos gobiernos a reanudar las conversaciones de cara a poder repatriar los cadáveres de los japoneses muertos en la II Guerra Mundial.

ISLAMABAD, 14 AGO (DPA) -El presidente de Pakistán, Asif Ali Zardari, anunció hoy una reforma que concederá más derechos a las administraciones regionales de las zonas tribales fronterizas con Afganistán, un tradicional refugio de extremistas islámicos.

La reforma se aprueba "de acuerdo con los miembros de las tribus, sus costumbres y tradiciones", señaló Zardari en un discurso televisivo grabado de antemano con motivo del 66 aniversario de la independencia de Pakistán.

Las siete zonas tribales paquistaníes, usadas por combatientes talibanes y miembros de la red terrorista Al Qaeda como refugio, se rigen hasta ahora por draconianas leyes heredadas de la época de la colonia británica.

Los territorios son administrados por funcionarios nombrados directamente desde Islamabad sin participación de las tribus. Los jefes administrativos, conocidos como "agentes políticos", ejercen también de jueces y pueden ordenar detenciones grupales por delitos individuales.

El sistema, en vigor desde hace más de 100 años, causa descontento entre los miembros tribales, que se sienten desfavorecidos en el trato en comparación con otros ciudadanos paquistaníes.

El descontento favorece por su parte al islamismo radical, que cuenta en muchos lugares con estructuras propias. En bastiones insurgentes como Waziristán del Norte los representantes del gobierno y las fuerzas de seguridad tienen escaso poder.

En su discurso, Zardari llamó a sus 180 millones de compatriotas a apoyar la democracia de Pakistán, gobernado durante más de la mitad del tiempo transcurrido desde su independencia en 1947 por militares.

El presidente abogó por un "Pakistán moderado y moderno".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
